



30 Jahre EU – Deine Zukunft, Deine Chance!

Impulsreferat, World Café und EU-Ausstellung

Zeit: Mittwoch, 02.04.2025 | 10:00 Uhr – 12:30 Uhr | Einlass ab 09:30 Uhr

Ort: AK-Saal | Feldkirch, Widnau 4

Zielgruppe: Schüler/innen ab der 9. Schulstufe



Impulsreferat von Dr. Othmar Karas

Dr. Othmar Karas war von 1999 bis 2024 Abgeordneter im Europäischen Parlament, zuletzt als Erster Vizepräsident. Seit Oktober 2024 ist er Präsident des European Forum Alpbach. Er engagiert sich seit vielen Jahren für ein starkes gemeinsames Europa und kennt die Abläufe und Entscheidungsprozesse auf europäischer Ebene aus langjähriger Erfahrung. In seinem Impulsreferat gibt er spannende Einblicke in seine Tätigkeit für die EU und erklärt, warum Europa gerade für junge Menschen eine große Rolle spielt.



©Othmar Karas

World Café zu 30 Jahre EU-Mitgliedschaft Österreichs

An zehn Thementischen setzen sich die Jugendlichen in Kleingruppen mit verschiedenen Aspekten der EU-Mitgliedschaft auseinander. Wie kann ich mich für Europa engagieren? Was wäre Österreich ohne die EU? Was ist mein Beitrag zum Klimaschutz? Diese und andere Fragen erarbeiten die jeweiligen Tischhosts mit den Schülerinnen und Schülern. Auf diese Weise lernen die Jugendlichen in kurzer Zeit viele Facetten der EU kennen und erfahren, wie Europa mit ihrem täglichen Leben verknüpft ist.

Ausstellung „Wachsen in EUropa“

1995 trat Österreich der EU bei. Anlässlich dieses 30-Jahr-Jubiläums erstellte das österreichische EUROPE DIRECT-Netzwerk die Ausstellung „Wachsen in EUropa“ mit elf RollUps und Begleitmaterialien sowie einer Stele mit einer digitalen Version. Die Ausstellung wird bei dieser Veranstaltung erstmals präsentiert, kann vor und nach der Veranstaltung besichtigt und von Schulen und Gemeinden kostenlos ausgeliehen werden.

Moderation durch **Semih Morel**

Anmeldung unter europa@vorarlberg.at bzw. T 05574 511 20305. Mit dem Ziel einer möglichst gemischten Teilnehmergruppe begrüßen wir die Anmeldung von Schulklassen verschiedener Schultypen und werden bei der Anmeldung zunächst nur jeweils eine Schulklasse pro Schule berücksichtigen.